

EL PODER FINANCIERO Y POLÍTICO DE FRANCIA CADENA NEOCOLONIAL EN AFRICA

Fragmento del artículo de Pepe Escobar: “No hay respiro para Francia ante el surgimiento de una 'Nueva África' “

Como fichas de dominó, los Estados africanos están quedando uno tras otro fuera de las cadenas del neocolonialismo. Chad, Guinea, Malí, Burkina Faso, Níger y ahora Gabón están diciendo "no" al antiguo dominio de Francia sobre los asuntos financieros, políticos, económicos y de seguridad africanos.



(Crédito de la foto: The Cradle)

Pepe Escobar 1 DE SEPTIEMBRE DE 2023

<https://new.thecradle.co/articles/no-respite-for-france-as-a-new-africa-rises>

Que dulce es mi franco colonial

Es absolutamente imposible para cualquier persona del Sur Global, la Mayoría Global o el “ Globo Global” (copyright Lukashenko) comprender la agitación actual de África sin comprender los aspectos prácticos del neocolonialismo francés.

La clave, por supuesto, es el franco CFA, el "franco colonial" introducido en 1945 en el África francesa, que aún sobrevive incluso después de que el CFA -con un ingenioso giro terminológico- comenzara a significar "Comunidad Financiera Africana".

El mundo entero recuerda que después de la crisis financiera mundial de 2008, el líder de Libia, Muammar Gaddafi, pidió el establecimiento de una moneda panafricana vinculada al oro.

En ese momento, Libia tenía alrededor de 150 toneladas de oro, guardadas en casa y no en bancos de Londres, París o Nueva York. Con un poco más de oro, esa moneda panafricana tendría su propio centro financiero independiente en Trípoli -y todo basado en una reserva soberana de oro.

Para decenas de naciones africanas, ese fue el Plan B definitivo para eludir el sistema financiero occidental.

El mundo entero también recuerda lo que ocurrió en 2011. El primer ataque aéreo contra Libia provino de un avión de combate francés Mirage. La campaña de bombardeos de Francia comenzó incluso antes de que finalizaran las conversaciones de emergencia en París entre líderes occidentales.

En marzo de 2011, Francia se convirtió en el primer país del mundo en reconocer al rebelde Consejo Nacional de Transición como el gobierno legítimo de Libia. En 2015, los correos electrónicos notoriamente pirateados de la exsecretaria de Estado estadounidense Hillary Clinton revelaron lo que Francia estaba haciendo en Libia: "El deseo de lograr una mayor participación en la producción petrolera libia", aumentar la influencia francesa en el norte de África y bloquear el gobierno de Gadafi. planea crear una moneda panafricana que reemplazaría al franco CFA impreso en Francia.

No es de extrañar que el Occidente colectivo esté aterrorizado por Rusia en África, y no sólo por el cambio de guardia en Chad, Malí, Burkina Faso, Níger y ahora Gabón: Moscú nunca ha tratado de robar o esclavizar a África.

Rusia trata a los africanos como pueblo soberano, no participa en guerras eternas y no priva a África de recursos pagando una miseria por ellos. Mientras tanto, la inteligencia francesa y la "política exterior" de la CIA se traducen en corromper hasta la médula a los líderes africanos y extinguir a aquellos que son incorruptibles.

Tienes derecho a ninguna política monetaria

El escándalo de la CFA hace que la mafia parezca punks callejeros. **Básicamente significa que la política monetaria de varias naciones africanas soberanas está controlada por el Tesoro francés en París.**

Inicialmente se requirió que el Banco Central de cada nación africana mantuviera al menos el 65 por ciento de sus reservas anuales de divisas en una "cuenta de operaciones" mantenida en el Tesoro francés, más otro 20 por ciento para cubrir los "pasivos" financieros.

Incluso después de que se promulgaran algunas "reformas" leves desde septiembre de 2005, estas naciones todavía debían transferir el 50 por ciento de sus divisas a París, más el 20 por ciento del IVA.

Y se pone peor. Los bancos centrales de la CFA imponen un límite al crédito a cada país miembro. El Tesoro francés invierte estas reservas extranjeras africanas en su propio nombre en la Bolsa de París y obtiene enormes beneficios con el dinero de África.

La dura realidad es que más del 80 por ciento de las reservas extranjeras de las naciones africanas han estado en “cuentas operativas” controladas por el Tesoro francés desde 1961. En pocas palabras, ninguno de estos estados tiene soberanía sobre su política monetaria.

Pero el robo no termina ahí: el Tesoro francés utiliza las reservas africanas como si fueran capital francés, como garantía para pignorar activos para los pagos franceses a la UE y al BCE.

En todo el espectro de “FranciaÁfrique”, Francia todavía hoy controla la moneda, las reservas de divisas, las elites compradoras y los negocios comerciales.

Los ejemplos abundan: el control del conglomerado francés Bolloré sobre el transporte marítimo y portuario en toda África Occidental; Bouygues/Vinci dominan la construcción y las obras públicas, la distribución de agua y electricidad; Total tiene enormes intereses en petróleo y gas. Y luego están France Telecom y los grandes bancos: Société Générale, Credit Lyonnais, BNP-Paribas, AXA (seguros), etc.

Francia controla de facto la abrumadora mayoría de la infraestructura en el África francófona. Es un monopolio virtual.

“FranceAfrique” tiene que ver con el neocolonialismo incondicional. Las políticas son emitidas por el Presidente de la República de Francia y su “célula africana”. No tienen nada que ver con el parlamento ni con ningún proceso democrático desde los tiempos de Charles De Gaulle.

La “célula africana” es una especie de Comando General. Utilizan el aparato militar francés para instalar líderes compradores “amigos” y deshacerse de aquellos que amenazan el sistema. No hay diplomacia involucrada. Actualmente, la célula depende exclusivamente de Le Petit Roi, Emmanuel Macron.

Caravanas de drogas, diamantes y oro.

Durante décadas, Francia se ha asegurado de que haya muy poco comercio intraafricano. Los países sin litoral necesitan urgentemente vecinos para el tránsito. Principalmente producen materias primas para la exportación. Prácticamente no hay instalaciones de almacenamiento decentes, un suministro de energía débil y una infraestructura de transporte intraafricana terrible: eso es lo que los proyectos chinos de la Iniciativa de la Franja y la Ruta (BRI) están empeñados en abordar en África.

En marzo de 2018, 44 jefes de Estado idearon el Área de Libre Comercio Continental Africana (ACFTA), la más grande del mundo en términos de población (1.300 millones de personas) y geografía. En enero de 2022, establecieron el Sistema Panafricano de Pagos y Liquidación (PAPSS), centrado en pagos para empresas de África en monedas locales.

Así que, inevitablemente, más adelante optarán por una moneda común. Adivinen qué se interpone en su camino: el CFA impuesto por París.

Algunas medidas cosméticas todavía garantizan el control directo por parte del Tesoro francés sobre cualquier posible creación de una nueva moneda africana, la preferencia por las empresas francesas en los procesos de licitación, los monopolios y el estacionamiento de tropas francesas. El golpe en Níger representa una especie de “no vamos a soportar más”.

Todo lo anterior ilustra lo que el indispensable economista Michael Hudson viene detallando en todas sus obras: el poder del modelo extractivista. Hudson ha demostrado que lo fundamental es el control de los recursos del mundo; eso es lo que define a una potencia global y, en el caso de Francia, a una potencia global de rango medio.

Francia ha demostrado lo fácil que es controlar los recursos mediante el control de la política monetaria y el establecimiento de monopolios en estas naciones ricas en recursos para extraer y exportar, utilizando prácticamente mano de obra esclava sin regulaciones ambientales o sanitarias.

También es esencial para el neocolonialismo explotador impedir que esas naciones ricas en recursos utilicen sus propios recursos para hacer crecer sus propias economías. Pero ahora las fichas de dominó africanas finalmente dicen: “El juego ha terminado”. ¿Está finalmente en el horizonte una verdadera descolonización?

Traducción y selección de A.V./RMALC 02/09/2023